
最新爆破安全演讲稿(优质5篇)
要写好演讲稿，首先必须要了解听众对象，了解他们的心理、
愿望和要求是什么，使演讲有针对性，能解决实际问题。优
质的演讲稿该怎么样去写呢？下面我给大家整理了一些演讲
稿模板范文，希望能够帮助到大家。

爆破安全演讲稿篇一

1997年‚6.27‛北京东方化工厂特大爆炸火灾事故已经过去了
整整10年。这是一起艰难的结案，这是一次真实与虚假的较
量，科学与权利的博奕，是坚守道德的良知、职业操守还是
听命于权势的良心拷问。这起事故调查的处理历经3年半的时
间，最终以科学与良知的胜出而告结束。

今天，我们重新把它翻检出来，放到阳光下晾晒。在事故频
发、安全生产形势尚未明显好转的今天，仍有现实意义，在
事故处理中，我们谨防权力的介入而付出高昂的社会成本和
降低政府的公信力。我们希望，能够把惨痛的事故教训变成
宝贵的财富，化黑暗为光明，并照亮生命。

罕见的大事故1997年7月1日，香港将告别—百多年的殖民统
治回到祖国的怀抱。1997年5月11日，国务院召开全国安全生
产电视电话会议，国务院副总理吴邦国在电视电话会议上强
调，现在距香港回归只剩下50多天，党的十五大也将召开，
一定要做好安全生产工作，创造一个良好的气氛。

6月27日，离香港回归仅剩3天时间，北京到处漾溢着节日的
气氛，北京历史博物馆前竖立的巨型香港回归倒计时牌上，
时间一分一秒地流逝，首都北京盛装装扮准备迎接这个隆重
的日子。

6月27日晚上8点，一辆油罐车停在北京东方化工厂卸油站台



上，准备向罐区卸油。北京东方化工厂隶属北京化工集团总
公司，地处北京市通县，该厂原是一个生产丙稀酸脂的化工
厂，1996年新建成为年生产能力为15万吨的乙烯裂解装臵和
相配套的公用系统工程，厂区占地面积1800亩，职工4500人，
是一家大型化工企业。

6月27日上午，原料罐区进行石脑油罐装作业。在晚8点前，
石脑油a罐（共abcd4个万立方米罐）已经装满。液面已达
到13.7米。20点交接班后，上班的工人打开阀门，向原料区
的b罐灌装轻柴油。9时许，现场作业的工人闻到一股强烈的
油气味，正当操作工走出操作室在罐区查找泄漏时，9时27分，
突然一声突如其来的大爆炸发生了。巨大的爆炸声响彻天空，
瞬间火光四起，通县上空大火冲天。油罐区的罐顶和管架都
燃起熊熊大火。15分钟后，21点42分，乙烯b罐（共有abcd4
台千立方米乙烯罐）发生了解体大爆炸，又一团火球升入天
空，火焰高达数百米，火舌向外翻卷达五六十米。浓烟像原
子弹爆炸后形成的蘑菇云，不断向上翻滚着。烈火的啸叫声，
沉闷的爆炸声接连不断，大火映红了北京城东半个天空。接
连不断的爆炸声把人们从睡梦中惊醒，惶恐的人们不知发生
了什么，尽力向安全地带逃离。数公里内民房玻璃被震成碎
片，远在30公里外河北省三河县有震感，河北省宝坻地震台
测定，爆炸威力相当于一级地震。

这次事故损失巨大，后果惨重，事故中有9人死亡，39人受伤，
直接经济损失1.17亿元。事故中共烧毁油罐10座，其中万立
方米原料罐6座，轻重油罐4座，乙烯b罐解体成7块残片飞出，
其中最重的一块为46吨，飞出234米，另一块13吨，飞到厂
外840米远的麦田里。乙烯a罐被炸倒在地，顶部爆有裂口，
乙烯c、d罐出入口管线均已烧毁，戍烷罐腰部爆开了一个大口
子，其余10多个油罐和球罐都有不同程度的烧损。油罐和球
罐保温材料脱落，铁皮被炸飞，半地下油泵房爆炸倒塌。火
车卸油站台的油罐车烧损，铁轨移位变形，多处管线管架倒
塌烧毁。操作室天花板、门窗和表盘炸塌炸损。罐区周边的



房屋及建筑物部分被摧毁，强烈的辐射热将罐区四、五平方
公里内的树木全部烤焦。

三个专家组

事故发生当晚，国务院委员罗干，国务院有关部委领导，北
京市主要领导迅速赶赴事故现场，指挥扑救。北京市公安消
防部门紧急出动，天津市消防队亦赶赴现场扑救大火，共有
百余辆消防车、1500多名消防指挥员投入了灭火战斗。经
过40余小时的奋力扑救，控制了大火的蔓延，保住了余下的
球罐与油罐，防止了再次爆炸。大火于6月29日12时基本扑灭，
6月30日6时扫清残火。

钟群鹏：北京航空航天大学教授、国家安全生产专家组专家；

陈良材：冶金部钢铁研究总院研究员；

王广生：北京燕山石化公司高工，国家安全生产专家组专家

崔慕：化工部高工；

田永江：北京航空航天大学教授、国家安全生产专家组专家；

王泽博：中国兵器工业安全技术研究所研究员、国家安全生
产专家组专家；

薛明德：清华大学教授；

粱金忠：劳动部锅炉压力容器检测检验中心研究员；

李志宪：劳动部事故调查分析科学技术中心高工。

北京市7月21日以市政府办公厅名义对这9名专家的单位分别
发了聘请书，恳请支持，协助查明事故原因。



北京市在事故发生后成立了事故调查领导小组，北京市副市
长孟学农任组长，市劳动局副局长凌秋为领导小组办公室主
任。事故调查由火察组、保障组、现场组和聘请的9人专家组
组成，并分头开展调查工作。

9人专家组听取了厂方的事故情况介绍后，在组长钟群鹏的主
持下，专家组分为断口组、能量组、工况组和定量组4个专业
组，其工作分现场调查、专题研究和综合分析三个阶段进行，
劳动局副局长凌秋负责联系和指导专家组的工作。

9人专家组（以下称第一专家组）在现场进行了详尽的调查，
对火灾现场进行勘查，对爆炸物及b罐的残片、断口进行测定、
拍照、取样；搜集生产运行中的各种参数和操作记录，察看
和搜集现场有关人员的谈话笔录；进行现场专题讨论会等。

为了查清事故原因，还临时聘请了空军第一研究所、空军飞
行事故和失效分析中心、航空总公司621所、北航、北京科技
大学、清华大学、劳动部锅炉检所等9个单位20多名专家参加
事故原因的分析试验工作。

在大量调查分析的基础上，专家组拿出了‚6.27‛事故原因分
析报告的初稿，分析原因表明，6月27日上午，料罐区进行石
脑油卸油作业，到晚上8时前交接班后，铁路油罐车开始向料
罐区卸轻柴油。由于操作工开错了阀门，把该送到轻柴油b罐
中的轻柴油送到了已装满石脑油a罐中去了，因为石脑油a罐
已装满，所以，导致大量的石脑油冒顶外溢，冒顶溢出的大
量石脑油挥发成可燃气体，很快整个罐区弥漫着高浓度的石
脑油油气，遇到明火发生爆炸，随后又引起乙烯的爆炸及整
个罐区大火。

拿出初稿后，8月18日，他们将分析得出的事故原因向劳动局
副局长凌秋进行了汇报，凌秋赞成专家组的意见，要求将报
告初稿迅速打印出来，经专家组将文字修改后补充上报。8
月20日，专家组钟群鹏、王广生和崔慕3人突然接到劳动局的



电话通知，告诉他们18日送去的事故原因分析报告不用改了，
别的也不用管了，只对乙烯b罐作出分析报告即可，并追回已
发给专家的事故原因调查报告的初稿。北京市的做法使专家
们感到十分不解，意识到他们拿出的事故结论不符合北京市
的胃口。

一、石脑油a罐未发生冒顶事故；

二、事故是由乙烯泄漏引起的；

三、乙烯泄漏的部位是乙烯b罐的液线管线。言外之意，这是
一起因设备原因引发的事故，而不是一起责任事故。

虽然北京市‚6.27‛事故调查小组只让专家组‚对乙烯罐作出分
析即可‛。但第一专家组还是于8月29日向劳动部寄交了‚北京
东方化工厂‘6.27’事故技术原因分析报告‛。报告中阐明了
这起事故的起因。

1997年11月4日，北京市在没有和劳动部进行协商的情况下，
便直接向国务院上报‚关于北京东方化工厂‘6.27’特别重大
事故处理情况的报告‛。报告只采纳了第二专家组的事故调查
结论，即事故原因是由乙烯管线泄漏引起的。而没有第一专
家组事故调查的结论。

知道此种情况后，1997年11月19日，钟群鹏等几位专家写信
给劳动部副部长王建伦和部长李伯勇，详细阐述了第一调查
组经过五十多天的严肃认真勘察、取证和综合分析得
出‚6.27‛事故原因是由于石脑油冒顶外溢引发的，并将事故
原因汇报给北京市事故调查领导小组，北京市却改变了专家
组的调查的范围，口头通知只对乙烯球罐破坏得出结论。事
后又另成立了一个消防专家组，得出事故原因是乙烯管线泄
漏而引起事故的结论，北京市已将此结论上报国务院。

李伯勇部长接到第二专家组的报告后，于11月25日在报告上



批示：在上报国务院的事故报告中，是否考虑到这个调查报告
（即第一专家组的事故报告）的意见，并将报告递交给北京
市。

北京市接到报告后，事故调查小组组长孟学农12月10日以调
查组的名义向劳动部部长李伯勇写了题为‚关于北京东方化工厂
‘6.27’特别重大事故调查原因确定等有关问题的报告‛。报
告中认为第二专家组的结论更符合实际，而第一专家组的结
论是难以成立的。

针对两种不同的调查结果，1998年2月10日，劳动部成立
了‘6.27’特大事故批复结案工作组。工作组聘请了相关领
域的8名专家组成专家组（以下称第三专家组）。专家组成员
是分别来自大学、科研院、有关部委、中央大企业的专家教
授，其中3人是安全生产专家组成员。

1998年2月16日至19日，第三专家组对事故的原因进行分析认
定，并召开了听证会，请第一专家组合第二专家组出席。开
会那天，第一专家组所有成员全部到会，第二专家组只有一
人到会，并说‚我是奉命行事‛。

经过4天的会议，第三专家组认定第一专家组的事故结论是正
确的。

1998年9月24日，新成立的国家经贸委安全生产局召开
了‚6.27‛事故原因分析论证会。参加会议的有第一、第二、
第三专家组的部分专家。监察部、公安部、全国总工会及北
京市的相关领导也参加了会议。会上，第一专家组详细汇报
了对‚6.27‛特大事故原因分析及其证据材料。第三专家组也
表明了他们的认定意见。但第二专家组和北京市仍坚持他们
原来的结论，并提出两个依据，一个依据是：由公安部消防
局火灾原因技术鉴定中心出具的尸检报告称，第一次爆炸后，
在现场被烧伤的火车押运员鲁义乾送医院后抢救无效死亡，
其气管内侧提取的烟尘和毛发，经公安部消防局火灾原因技



术鉴定中心鉴定，检出乙烯烧残物，证实是乙烯泄漏。第二
个依据是：通向轻柴油罐的阀门原来是开着的，之所以着火
后呈关闭状态是因为乙烯泄漏后爆炸起火，火烧毁密封圈使
摩擦力减弱而使阀门脱落关闭。并请来阀门供货厂的厂长来
印证这个推断。根据这两个依据，可以认为轻柴油并没有灌
装到石脑油a罐中，所以‚6.27‛事故是乙烯泄漏引发的，而不
是石脑油装满外溢引发的。

针对第二专家组的两个依据，第一专家组进行了有力的驳斥。
早在事故刚发生后的1997年7月，北京市公安局刑事科学法医
鉴定中心对9名死者进行了尸检，结果表明，9名死者的肺部
与气管中存有石脑油、轻柴油的成分，而无乙烯成分，这就
表明，由于将轻柴油误灌入石脑油a罐中，致使石脑油和轻柴
油冒顶溢出，空气中弥漫着这两种油气，死者生前曾吸入了
这两种油气。因石脑油溢出遇明火发生爆炸后，9人已死亡。
虽然第一次爆炸后又引发了乙烯罐爆炸，但死者已不可能再
吸进乙烯气体。死者肺部没有乙烯成分，这就充分证明。乙
烯罐不是肇事者，而是受害者。

1、北京市公安局刑事科学法医鉴定中心从爆炸现场4名死者
的肺、气管中采样，用gc/ms分析发现有与石脑油组成相符的
若干成分，所用分析方法科学，结果可靠，确认死者生前曾
呼吸入石脑油气后在火灾爆炸中死亡。

2、公安部消防局火灾原因技术鉴定中心从现场调查和部分死
者气管和头发采样，用‚薄层色谱和紫外线光谱‛分析，得出
的是‚乙烯燃烧残余物‛的结论，其中‚乙烯燃烧残余物‛概念错
误，按化学科学的基本理论，乙烯燃烧完全只能生成二氧化
碳和水；燃烧不完全时，有可能生成一氧化碳和碳，这些产
物采用报告中的‚薄层色谱和紫外线光谱法‛不能给出有效的
数据，由此分析数据，不能作出‚乙烯燃烧残余物‛的结论。

至于另一个‚依据‛，国家经贸委安全生产局将有关资料交给
兰州炼油化工总厂机械分厂进行了技术分析。这是一家国有



企业，既设计阀门也生产阀门和修复阀门。他们的认定是：
当活塞与气缸同时升温到50ºc时，活塞与气缸的间隙便消失。
当着火温度很高以后，由于活塞的材料是合金铝质，其膨胀
量大大超过气缸体的膨胀量而使气缸变形。当密封圈烧焦时，
活塞与气缸已没有间隙了，阀门不可能下落，也就是根本不
可能出现‚密封圈经火烧后使摩擦力减弱而使阀门脱落处于关
闭状态‛。

由此可见，第二专家组的两个依据均不能成立，甚至有作伪
证之嫌。

1998年12月9日，国家经贸委安全生产局召开第二次协调论证
会。这次参加会议的除部分专家外，还有北京市办公厅、北
京市经委、北京市劳动局的负责人。在这次会上安全生产局
的领导向会议讲述了‚关于北京东方化工厂‘6.27’事故批复
结案工作的进程情况，并表明了意见：北京东方化工
厂‘6.27’特别重大事故是操作人员开错阀门引起石脑油a罐
装满外溢，石脑油及其油气遇火源发生爆炸和燃烧，进而引
起了乙烯b罐突然爆炸及整个罐区的燃烧和爆炸。这是一起责
任事故。根据国务院34号令‚必须坚持实事求是，尊重科学的
原则‛，为真正吸取教训尽快结案。北京市劳动局副局长凌秋
当场表态，表示不接受这个意见。仍坚持原来的结论意见。
第二次协调会议仍是无果而终。

1998年12月28日，国家经贸委办公厅致函北京市人民政府办
公厅，征求北京市对‚6.27‛事故原因认定的意见。

1999年1月8日，北京市人民政府办公厅复函国家经贸委办公
厅，函中认为国家经贸委安全生产局掌握的情况是不全面的，
不同意国家经贸委对‚6.27‛事故的认定结论，希望能充分听
取各方面特别是公安消防机构专家的意见，对事故原因做进
一步调查研究后，再作批复。

协商走进了死胡同。



因为在‚6.27‛事故发生后不久，劳动保护杂志曾对第一专家
组的部分成员进行了采访，并进行了报道，认为‚6.27‛特大
事故是一起责任事故。劳动部、经贸委和北京市几次协商未
果，专家们希望通过媒体对事故真相及调查中种种匪夷所思
的现象进行报道，以舆论监督促使这起事故尽早结案。

2000年1月18日，劳动保护杂志召开部分专家组成员座谈会，
会上，专家们详尽阐述了这起事故为何至今仍未结案的原因。

2000年3月，劳动保护杂志刊登了‚北京东方化工厂特大爆炸
事故为何至今仍未结案‛的署名文章。因为一些大报不愿刊登，
虽然中国劳动报和中国化工报作了转载，但因影响较小，没
能构成有力的舆论压力。

朱镕基总理：

我们是北京东方化工厂‚97.6.27‛特大爆炸火灾事故调查专家
组成员，向您反映事故调查领导小组扭曲事故事实，致使有
关部门至今不能批复结案的问题。此事故发生在香港回归前
夕，大火烧了50多个小时，事故中死亡9人、伤39人，造成直
接经济损失约人民币2亿元、全部损失达人民币数十亿元。这
一特大事故中外皆知，广大人民群众十分关注。

我们来自不同部门和单位，大部分为国家安全生产专家组的
成员，1997年6月30日应北京市人民政府聘请，参加事故原因
调查工作。经过50多天调查，在大量物证和分析工作的基础
上，专家组全体成员对事故原因得出了一致的分析结论：当
班操作工开错卸油阀门，引起石脑油a罐装满外溢，扩散的油
气遇火源发生爆炸和燃烧，属重大责任事故。这个结论是经
得起历史考验的。

但是，北京市事故调查领导小组不愿意接受这一结论，在我
们得出结论后，另组织了一个公安消防专家组。该专家组在
缺少直接物证的情况下，很快得出了另一种意见：乙烯液相



管线破裂，乙烯外漏引起事故。北京市对两种不同的结论未
做协调和进一步论证，就按后一种结论上报国务院，上报材
料中还回避了事故的性质。

原劳动部和国家经贸委为尽快弄清事故的真正原因，分别做
了多次论证和鉴定工作，并做了计算机模拟。这些论证、鉴
定和模拟结果都证明我们的结论是正确的，而北京市上报的
结论是不能成立的。

近一年来，国家经贸委就该起因误操作引起的责任事故，多
次与北京市交换意见，并正式去函征求意见，北京市事故调
查领导小组不顾事实真相，仍然坚持原有的错误结论，致使
批复结案工作不能正常进行。我们对北京市的这种做法感到
十分遗憾。

我们和广大的安全工作者，都十分关心此事故的最终结论，
希望尽快批复结案，对国家和人民群众有个负责的交代。为
此，我们特郑重地向总理您反映此事。万请总理在百忙之中
给予过问。随信附上2000年第3期《劳动保护》杂志关于‚北
京东方化工厂特大爆炸事故为何至今仍未结案‛的一篇文章。

恳请您指示。

2000年3月21日

通过个人渠道，将这封信呈送到国办、中办信访局。

4月8日，朱镕基总理批示：请邦国同志酌处。4月10日，吴邦
国副总理批示给国家经贸委和北京市的主要领导，要求统一
认识，以科学的态度批复此案。

事故结案出现了转机。

结案



2000年5月30日，国家经贸委召开了东方化工厂‚6.27‛事故再
论证会议。参加会议的有第一、二、三专家组部分成员，监
察部、公安部、国家石化局、北京市经贸委、北京市技术监
督局、北京市消防局。北京理工大学演示‚6.27‛事故计算机
模拟结果，三个专家组代表在会上发表了各自的意见。除第
二专家组代表仍坚持原来意见外，其他专家和各部门都认同
第一专家组的意见。

2000年9月23日，经贸委主要领导致函北京市主要领导，告知
北京理工大学论证会上演示结果与第一专家组的结论一致。
并说明参与事故论证的专家先后共33名，除几名消防专家未
公开改变观点外，其他专家意见完全一致。结果是建立在大
量物证基础上，经得起时间考验，希望能尽快结案。

2000年11月27日，北京市人民政府第162号文复函国家经贸委。
函中说，根据你委意见，同意按责任事故结案。鉴于对此起
事故负有责任的单位已给予相应的处理，故不再重新处理。

至此，这起事故历时1284天终于结案。

此时，离21世纪仅剩下33天。

（此文得到王广生先生的大力支持，在此深表谢意）

爆破安全演讲稿篇二

1．引导幼儿根据画面大胆想像故事情节，培养幼儿的发散性
思维。

2．启发幼儿用比较清楚的语言表达自己的想法，培养幼儿大
胆讲述的习惯。

3．激发幼儿参与文学活动的积极情感。



4．引导幼儿细致观察画面，激发幼儿的想象力。

5．能安静地倾听别人的发言，并积极思考，体验文学活动的
乐趣。

多媒体课件，指偶小猪、小鸟和狐狸各一。

一、谈话导入。

二、幼儿想像故事情节。

1、看课件，听教师讲故事第一段

2、看课件，教师讲述第二段故事。

幼儿想像：狐狸会想什么办法呢？

3、你们说的办法都很合理，但是这只狐狸想的办法和你们的
有点不一样，我们来看看吧。看课件，教师讲述第三段。

4、看课件教师讲述第四段故事。

5、接下来到底发生了什么事？看课件，教师讲述最后一段。

三、根据课件，完整欣赏故事。

四、分段讲述。

边看老师出示指偶边学习讲述故事。

重点学一学小鸟、狐狸和小猪的话，注意语气表情。

理解词语：珍贵、摇头晃脑。

五、小猪、狐狸、小鸟这三个动物你最喜欢谁？为什么？



今天语言活动的内容是“会爆炸的苹果”，这是一个故事。
组织时，我一改以往的模式，没有先讲故事，而是先让幼儿
自己看图片，并根据图片内容猜测、想象故事的内容和情节，
然后让幼儿充分表述自己对图片的理解。虽然幼儿讲得都是
零零碎碎的，只抓住了画面上一个方面的内容，但幼儿的想
法却是各式各样的，充分发挥了幼儿的观察力和想象力。最
后的关于“如何戳穿狐狸的骗局”的讨论中，幼儿也是各抒
己见，连平时很少发言的幼儿也都参与了进来。

听着孩子们充满稚趣的话语，看着孩子们兴奋激动的表情，
我突然似乎领悟到了什么。的确，在这样一种氛围的活动中，
孩子们找到了自我，他们活动的自主性也得到了充分体现。

爆破安全演讲稿篇三

心很累心态爆炸的的句子70条 一当我流着泪向你说再见，你
只是冷漠的向我告别，不感看你的冷漠的眼，心已碎成千片
二别让安静醇厚的生活，败给虚张声势的热闹越热闹的地方
越多孤。有时候崩溃就是一瞬间的事情，人的心往往都没有
自己想的那么的强大，当你再也承受不住压力的时候，心态
崩是早晚都会发生的事情，那么形容自己心态崩了的句子最
近心态有点崩发什么说说。

表达心情很愤怒的句子她眼里迸射出仇恨的火花 刻骨铭心的
仇恨像火花股喷发 仇恨如同潮水在胸中汹涌起伏 这仇恨像
刀刻的一样记在我的心里 强烈的复仇欲望，渗透到他每。整
理了一些心情说说大全文案，大家一起看一看！ 1时光没有
教会我任何东西，却教会了我不要轻易去相信神话 2能不能
给我一个方向，让我幸福的走下去 3你也许不知道，你在路
上随便。

23以前我认为那句话很重要，因为我相信有些事说出来就是
一生一世现在想想，说不说也没有什么区别。38未被表达的



情绪永远都不会消失， 它们只是被活埋了，有朝一日会以更
丑恶的方式爆发出来！ 弗洛伊德 39你本无意穿堂风，偏偏
据傲引山洪 兰花雨滴 40人的外表其实什么都不是，皮囊而
已。

他怒火在胸中翻腾如同压力过大马上就要爆炸的锅炉一样这
是真生气了今天小编整理了形容非常生气的句子一起来看看
吧！ 形容非常生气的句子1 1原谅别人。

爆破安全演讲稿篇四

一、炸药、电管的领用，必须以矿月作业计划为依据。月初
各单位将矿计划定额消耗单交井下发放站。库管员照单，计
划发放，各单位计划用完，必须向矿申请追加数量，库管员
不准超计划发放，领取炸药和雷管时，必须有区（队）长、
技术人员审批、签字盖章的或主管部门签字盖章批准的火药
领取单到爆破材料发放站领取当班用的炸药和雷管。

二、库管员发放炸药、电管时，必须照各队地面值班队干在
领退核销单上注明时间、班次、使用地点、放炮员的姓名、
数量发放，严禁超签发量发放；领取炸药和电雷管时，必须
当时检查品种、规格和数量是否与领取单上的计划相符，并
从外观上检查其质量及电雷管编号是否与申请计划一致。

三、放炮员领用炸药、电管时，必须持本人爆破员作业证和
领取证及地面值班队干签发的炸药、电管领退核销单（一式
两份）。库管员验证单据齐全后，按其发放量才能如数发放
炸药、电管；电雷管必须实行专人专号，不得遗失、转借他
人使用或挪作它用。不得销毁、扔弃，发现遗失应立即报告
班组长。

四、库管员、放炮员在炸药、电管交接完毕，经双方确认无
误后，双方在炸药、电管领用、清退、核销单签字，核销单



的第一联由放炮员携带到工作现场，由现场值班人员、安瓦
员共同核对数量。第二联留库内存放；领取炸药和电雷管时，
必须当时检查品种、规格和数量是否与领取单上的计划相符，
并从外观上检查其质量及电雷管编号是否与申请计划一致。

五、库管员放发库存炸药、电管时要本着先入库先发，退回
的先发原则进行发放，减少失效和浪费。

六、现场使用后，由班组长、放炮员、安瓦员三人签字确认
现场实际消耗量和退库量，由放炮员将剩余的炸药、电管、
水泡泥和三人签字的核销单退库交库管员。库管员确认无误
后，将第一联核销栏签字留库备查，第二联（班组长、安瓦
员未签字联）交放炮员带走交队，作为队统计核算依据。

七、若“领用、清退核销单”有涂改，必须由当班安瓦员在
单据背面做文字说明，方为有效单据。

八、严禁放炮作业人员在井下私藏、私借炸药、电管；严禁
将其炸药、电管核销单交由他人代为核销。严禁非值班队干、
班组长在其核销单上签字。

九、库管员必须在工作地点交接班，帐、卡、物必须清点、
核实，做到班清日结。若实物和单据上品种、数量不符时，
应向退库人员查询清楚，并立即报告保卫科或生产调度室。

十、退库的废炸药、电管必须上账妥善保管，由保卫科、供
应队及时回收交公司总库与公安部门销毁，不准私自处理。

十一、每次爆破工作完成后，爆破工必须认真落实一块炸药、
一发雷管的来龙去脉。做到“审批、实领、实用、缴回” 四
个环节爆破材料的品种、规格和数量相一致，使四个环节各
负其责、各把其关。



爆破安全演讲稿篇五

大家都知道，当你在新春佳节时，正在燃放烟花。不幸碰到
了烟花放到一半时，突然轰的一下爆炸了，那你真是倒了八
辈子霉，搞不好轻者毁容，重者死亡。以前我也只是在电视
上的新闻里看过。但是，在今年的年三十夜晚，我算是大开
眼界了。

年三十夜晚7点40分，因为今天晚上要在厂里祭拜菩萨，所以
我同爷爷、爸爸去，顺便协助一下他们。

祭拜仪式开始了，先是去搬桌子，我和爷爷从仓库里找来了
一张放棉布的桌子，并且把它放在空旷的地方，把它放正。
因为害怕呆会儿的蜡烛油滴到桌子上，而挖不掉，所以我去
放棉布的地方找了两张大的尼龙带，垫在上面。然后爷爷和
爸爸则打开汽车的后背箱，拿出供品，我嘛，当然是去点燃
蜡烛和香。

过了一会儿，麻烦的祭拜仪式结束，令人开心的时间到了，
那就是放烟花。

与此同时，危险也一步步向我们靠近。当其他的烟花全放完
时，还剩一个二十八发的没有放完，后来才点上。在二十八
发的烟花放到第四发后的第五发时，恐怖的事情发生了，第
五发只飞到离地面两米时候，就爆炸了。爷爷赶快让大家避
难，但是接下来几十发都没有事了。正当大家快放松警惕的
时候，整筒烟花里的剩余四发同时爆炸，当时那种景象无法
用语言来表达，使我目瞪口呆、呆若木鸡、大开眼界、心惊
胆寒，一直没法回过神来。不过幸运的是没有一个人受伤。

所以，我在这里借此文章来提醒一下大家，以后买烟花一定
要认准好烟花厂商和放烟花时要注意安全。


